
臺北市立大同高級中學 102學年度第二學期教學研究會議紀錄 

【高中體育科第二次】 

會議時間 

103年二月二十七日星期四 

10時 10分至 12時 00分 

會議地點 體育組辦公室 

會議主席 林曉娟師 會議記錄 陳文毅 

列席人員 (詳見簽到表) 

會議議程 

一、各項體育課程教學事務討論 

二、進修及研習資訊分享 

三、散會 

體育科/領域事務討論 

林小娟師： 

    一、教育部已將有關於中等學校的游泳分級制度分為五等級列表，分級內容列於下表。

新的游泳分級制度目前是希望學生至少利用四式(依分級內容辦法)將 25 公尺、50 公尺、100

公尺完成後，教師記錄該學生完成時間。因為要記錄完成時間，未來上游泳課時水道必然受

到限制，請各位體育教師要注意空間上的使用及學生安全。 

 



    二、目前的分級列表有 100 公尺，以前的高中畢業生必須完成 50 公尺的游泳能力檢測，

是否我們的檢測要提升到 100 公尺？ 

鄭焜杰師： 

    分級的新表是否依新的課綱為依據？如果還不確定就必須依目前學生手冊中的準備為主

(學生手冊為 30%)。 

游淑霞師： 

要改變 50 公尺或 100 公尺可能要將此議題移置到體育委員會再來提出討論。 

張乃云組長： 

    新的分級表在三月期間就要開會說明，只是今年的畢業班必須先符合學生游泳能力計時

的部分。 

林小娟師： 

    有游泳池的高國中小游泳課，佔體育分數比較多的比率，要不要藉這次的開會討論一下

計分的標準，大家比較可以有一致性的給分標準。例如：以下水次數、每次上課的任務完成

度(已經會游泳的同學自行完成游完 500 公尺)。細項可以再討論一下。 

鄭焜杰師： 

    還沒有改變學生手冊標準前，不用訂立太多細項，把下水次數和任務完成紀錄在體育分

數評分標準的情意 25%比率中。 

課程與教學主題分享/好書分享 

一、賴奕傑組長介紹學習列車網站，提供各位體育教師能夠充實自我的各種管道。 

研習分享 

二、莊晴惠師提醒同仁們，目前完成教師專業發展只有張乃云組長和莊晴惠師，其他的有興

趣參加或尚未完成的同仁們請盡速報名或完成第一、二階段的研習。 

會辦單位 
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